



## EN EL MARCO DEL CONGRESO NACIONAL DE NEFROLOGÍA 2023 BAXTER RESALTA AVANCES EN TERAPIAS Y SOLUCIONES PARA LA SALUD RENAL

- Baxter México participó en el 56° Congreso Nacional de Nefrología en Tabasco, un evento que reunió a expertos de la salud renal.
- México enfrenta un creciente desafío de salud renal, con aproximadamente 850 millones de personas en el mundo que padecen enfermedad renal. <sup>1</sup>
- Baxter destacó la importancia de tratamientos personalizados y también se presentó la icodextrina como una innovación en la diálisis peritoneal que mejora la calidad de vida al proporcionar una mejor ultrafiltración y equilibrio de fluidos.

**Ciudad de México, a 19 de septiembre de 2023** – Baxter—compañía global, líder en tecnología médica—participó en el [56° Congreso Nacional de Nefrología](#), organizado por el Colegio de Nefrólogos de México, en Tabasco, donde se reunieron expertos y profesionales de la salud en un esfuerzo conjunto por abordar los desafíos de la salud renal en México y en el mundo, donde aproximadamente, 850 millones de personas sufren de enfermedad renal, y hasta 10 millones de ellas progresan a la etapa más avanzada, por lo que requieren diálisis peritoneal, hemodiálisis o trasplante para tener la mayor calidad de vida posible. <sup>2</sup>

Actualmente, aproximadamente el 12.2% de la población mexicana padece de alguna afección renal en algún grado<sup>3</sup>, en gran parte debido al aumento de la prevalencia de otros factores de riesgo importantes como son la obesidad, la hipertensión arterial, el tabaquismo o la diabetes mellitus<sup>4</sup>, por ello, este congreso proporcionó una plataforma vital para discutir temas cruciales relacionados con la prevención y la detección temprana de enfermedades renales. El evento subrayó la importancia de la colaboración entre profesionales de la salud y la comunidad médica en la lucha contra lo que se ha convertido en una preocupación de salud pública.

### **Salud Renal en México: Un Desafío Creciente**

Uno de los temas centrales en el congreso fue la incidencia de enfermedades renales en nuestro país, convirtiéndose en una epidemia silenciosa que afecta a una parte significativa de la población. Los expertos destacaron la necesidad urgente de crear conciencia sobre la prevención y la detección temprana como elementos cruciales en la lucha contra estas enfermedades.

El Dr. José Manuel Rodríguez Chagolla, médico internista y nefrólogo, enfatizó: "La prevención y la detección temprana son las herramientas más efectivas en nuestra lucha contra la creciente prevalencia de enfermedades renales en México. Los profesionales de la salud desempeñan un papel esencial en la promoción de estrategias de prevención y en la identificación de riesgos".

### **Personalización del Tratamiento: Diálisis Peritoneal, Hemodiálisis y Terapias Agudas**

La personalización del tratamiento en el cuidado renal fue otro tema revisado a profundidad por Baxter México dentro del congreso. La compañía destacó la importancia de seleccionar la modalidad de terapia adecuada para cada paciente, reconociendo que la individualización del tratamiento es fundamental para garantizar una atención óptima y una mejor calidad de vida.

"La atención renal personalizada es esencial para mejorar los resultados clínicos y la experiencia del paciente. Cada paciente es único, y la adaptación de los tratamientos es crucial para optimizar los resultados clínicos",

señaló el Dr. Juan Carlos Enríquez, enlace médico para Baxter Latinoamérica norte.

### **Icodextrina: Innovación en Diálisis Peritoneal**

Asimismo, el Dr. José Manuel Rodríguez Chagolla tuvo una intervención para hablar sobre la icodextrina, una innovación en la terapia de diálisis peritoneal, la cual generó un gran interés en el congreso. De acuerdo con el especialista, la icodextrina ha demostrado mejorar la calidad de vida de los pacientes al proporcionar una mejor ultrafiltración y equilibrio de fluidos.

"La icodextrina representa un avance significativo en la terapia de diálisis peritoneal y puede tener un impacto positivo en la salud renal a largo plazo", explicó el Dr. Rodríguez. "La educación continua de los profesionales de la salud es crucial para maximizar sus beneficios en favor del paciente".

El 56° Congreso Nacional de Nefrología en Tabasco destacó la importancia de la salud renal en México y la necesidad de un enfoque colaborativo para abordar esta creciente preocupación de salud pública. Los participantes, incluidos médicos, nefrólogos y otros profesionales de la salud reafirmaron su compromiso con la prevención y el tratamiento efectivo de las enfermedades renales en el país.

En este contexto Baxter continúa trabajando en alianza con los especialistas del país con el fin de lograr "Salud renal para todos" a través de la concientización y de trabajo continuo de investigación e innovación, lo cual permitirá continuar **"salvando y sosteniendo vidas"**.

###

### **Acerca de Baxter**

Cada día, millones de pacientes, cuidadores y profesionales de la salud confían en el portafolio de Baxter, el cual es líder en productos de diagnóstico, cuidados críticos, cuidado renal, nutrición, productos hospitalarios y quirúrgicos que se utilizan en los hogares de los pacientes, hospitales, consultorios médicos y otros entornos de atención. Durante casi un siglo, hemos operado en la intersección crítica donde las innovaciones que salvan y sostienen vidas se encuentran con los proveedores de atención médica que lo hacen posible. Con productos, soluciones de salud digital y terapias disponibles en más de cien países, los empleados de Baxter en todo el mundo están aprovechando el rico legado de avances médicos de la empresa para hacer avanzar la próxima generación de innovaciones sanitarias transformadoras. Para saber más, visita <https://www.baxter.mx/es> y síguenos en [LinkedIn](#).

*Este comunicado incluye declaraciones referidas a los beneficios potenciales asociados a la tecnología de Baxter. Las declaraciones se basan en suposiciones sobre muchos factores importantes, incluyendo los siguientes, que podrían hacer que los resultados reales difieran materialmente de los de las declaraciones referidas al futuro: la demanda y la aceptación en el mercado de los productos nuevos y existentes; los riesgos de desarrollo de los productos; dificultades para crear capacidad de producción adicional en el momento oportuno o la aparición de otras complicaciones de fabricación o suministro (incluso como resultado de desastres naturales, crisis de salud pública y epidemias/pandemias, acciones reguladoras o de otro tipo); el cumplimiento de los requisitos reguladores y de otro tipo; las acciones de los organismos reguladores y otras autoridades gubernamentales; la calidad de los productos, la fabricación o el suministro, o los problemas de seguridad de los pacientes; los cambios en la legislación y la normativa; y otros riesgos identificados en la presentación más reciente de Baxter en el formulario 10-K y en el formulario 10-Q y en otros documentos de la SEC, todos ellos disponibles en la página web de Baxter. Baxter no se compromete a actualizar sus declaraciones de futuro.*

Baxter es marca registrada de Baxter International Inc.

###

### **Contacto con medios de comunicación:**

Teresa Herrera

Gerente de Comunicación Corporativa para Baxter México, Centroamérica y Caribe  
[teresa\\_laura\\_herrera@baxter.com](mailto:teresa_laura_herrera@baxter.com)

Mónica Vieyra  
BCW  
[Monica.vieyra@bcw-global.com](mailto:Monica.vieyra@bcw-global.com)

Alberto Hernández  
BCW  
[alberto.hernandez@bcw-global.com](mailto:alberto.hernandez@bcw-global.com)

---

<sup>1</sup>More than 850 million worldwide have some form of kidney disease: help raise awareness; www. theisn.org, blog. Nov. 27, 2020. Revisado en febrero de 2022.

<sup>2</sup>More than 850 million worldwide have some form of kidney disease: help raise awareness; www. theisn.org, blog. Nov. 27, 2020. Revisado en febrero de 2022.

<sup>3</sup> Secretaría de salud, 2022. Enfermedad renal en México: prevención, promoción, atención y seguimiento. Gobierno de México. Disponible en: <https://www.gob.mx/salud/prensa/119-enfermedad-renal-en-mexico-prevencion-promocion-atencion-y-seguimiento?idiom=es>

<sup>4</sup> Figuera, A., Alique, M., Valera, G., Serroukh, N., Ceprián, N., de Sequera, P., Morales, E., Carracedo, J., Ramírez, R., & Bodega, G. (2022). Nuevos mecanismos implicados en el desarrollo de la enfermedad cardiovascular en la enfermedad renal crónica. Nefrología, 42(2), 123-135. DOI: 10.1016/j.nefro.2022.03.002